

2. Début du texte. Au cours des dernières années le Canada s'est toujours montré un ardent défenseur des négociations que nous sommes sur le point d'entreprendre. C'est donc avec un vif sentiment de satisfaction que nous nous joignons aux nations rassemblées ici en vue de ces discussions des plus importantes.

3. L'histoire, une même civilisation et une ascendance commune constituent des liens durables entre les Canadiens et les peuples européens. Les divers gouvernements canadiens ont traduit le désir et les sentiments du peuple canadien en s'intéressant aux affaires de l'Europe et en particulier au bien-être, à la sécurité et à la paix de tous les pays européens.

4. Le Canada a démontré de façon non équivoque son intérêt soutenu pour l'Europe au cours des deux guerres mondiales et des périodes de reconstruction qui les ont suivies. Il est tout aussi déterminé à jouer un rôle actif et constructif dans la consolidation de la paix en Europe et dans les efforts actuels de détente entre l'Est et l'Ouest.

5. La réalisation d'une détente véritable a été, et continuera d'être, un processus lent, mettant à l'épreuve la volonté de beaucoup d'Etats d'en arriver à une collaboration accrue et à une réduction des tensions qui existent entre eux. Un progrès significatif a déjà été marqué et certaines étapes importantes sont déjà franchies, la plus récente d'entre elles étant la Conférence sur la Sécurité et la Coopération en Europe qui s'est ouverte à Helsinki en juillet dernier. La deuxième partie de la CSCE, qui a actuellement lieu à Genève, devrait